
Memoria Chat CC IAI del 16/11/12
Fare un bilancio per prepararci al 2013

Ordine del giorno:

1. Notizie del Comitato dei Partenariati e Amministrazione
2. Valutazione del Forum Sociale Urbano di Napoli
3. Valutazione delle Giornate Mondiali Sfratti Zero – per il Diritto all'Abitare 2012 
4. Valutazione dei partenariati in corso (FHP, Misereor) e informazioni sullo sviluppo dei 

dialoghi (Governo dei Paesi Baschi, Oak, Oxfam, Fondazione Rosa Luxemburg, Chiesa 
della Norvegia).

5. Notizie sulla preparazione di Africités
6. Lancio del processo dell’ Assemblea Mondiale degli Abitanti (FSM Tunisi, 26-30 marzo 

2012)
7. Varie

Partecipanti: Alessio Surian, Cesare Ottolini, Cristina Reynals, Guillermo Rodriguez Curiel, 
Mike Davies, Pedro Franco.

*** *** ***

Considerando il poco tempo disponibile i partecipanti decidono di discutere i punti più 
urgenti: 2. e 6. I punti 1. e 4. saranno presentati dal rapporto della riunione del Comitato dei 
Partenariati e Amministrazione del 13/11/12.
Gli altri punti vengono rimandati alla riunione CC IAI skype convocata per venerdì 23/11/12 
alle 17:00 GMT

2. Valutazione del Forum Sociale Urbano di Napoli

[Cesare]: 
Qualche numero per il FSU di Napoli: più di 400 partecipanti provenienti da circa 35 paesi di 
tutti i continenti e da quasi tutte le reti, 42 eventi. Qui  troverete tutte le informazioni. 
Impatto: 
scarso in città, a livello sociale, di pubblico e nelle relazioni con le autorità locali, però è stato 
creato il collettivo Forum Permanente d'Azione per il Diritto alla Città che vuole sviluppare 
contenuti e metodo.
Molto importante per i contenuti: in particolare la relazione con il Forum dell’Acqua e Via 
Campesina e il dialogo di inaugurazione, hanno prodotto l’Appello    Difendiamo i beni comuni   
per il futuro delle citt  e dei territorià     come asse strategico per rafforzare la convergenza delle 
lotte degli abitanti urbani e rurali.
Incoraggiante per la costruzione del dialogo, in particolar modo con HIC, e le alleanze, in 
particolare con Via Campesina.
Molto duro con ONU-Habitat, poiché la sua scelta neoliberale ha stabilito una rottura storica 
con la gran parte delle organizzazioni sociali, non solo con il FSU.
Problemi:
Organizzazione (logistica, comunicazione, informazione) a causa dei ritardi e della mancanza 
di esperienza del Comitato organizzatore locale.
Budget, dato che è  stata un’iniziativa completamente autogestita, basata sul volontariato e 
senza nessun appoggio delle istituzioni locali.
In generale, la valutazione è positiva, dato che la IAI è cresciuta, implementando un 
elemento base? delle linee strategiche IAI 2011-16, nonostante le difficoltà.

[Alessio]: La collaborazione con VC mi sembra molto importante.

[Cristina R.]: Dal mio punto di vista, per  IAI, la alleanza con VC è la cosa più positiva del 
FSU.

[Alessio]: Sono d’accordo.
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[Cesare]: Due giorni fa mi hanno scritto i compagni di VC confermandomi che tra poco ci 
manderanno la loro valutazione e le loro proposte. A livello concreto stiamo cercando di 
vedere l’appoggio alle lotte contro l’accaparramento delle terre e iniziative per l’AMA.

[Alessio]: Benissimo.

[Cristina R.]: Noi stiamo appoggiando le iniziative di VC in Argentina e Miguel mi ha detto 
che c’era una riunione da fare.

[Cesare]: Cosa ne pensate dei rapporti con le altre reti? E riguardo la profonda rottura con 
ONU-Habitat?

[Alessio]: Va bene lavorare con le reti urbane e VC. Va bene criticare/rompere con Habitat.

[Cristina R.]: Per quanto riguarda HIC, penso che hanno aperto lo spazio di articolazione 
perché non hanno altra scelta. Non vedo presenza e lavoro, come in altri periodi. Nel 
frattempo, credo che dobbiamo approfittare del momento per continuare sulla linea dei 
Mega-Eventi.

[Alessio]: Sono d’accordo.

6. Lancio del processo dell’Assemblea Mondiale degli Abitanti (FSM Tunisi, 26-30 
Marzo 2012)

[Cesare]: HIC si trova nella fase più delicata del suo cambiamento: in attesa, tra un anno, 
del nuovo Segretario Generale, Lorena è aperta ma anche molto debole, senza il sostegno di 
punti di riferimento storici al di fuori dell’AL. In Africa e in Asia in particolar modo, 
praticamente non esiste. Mi sono incontrato con lei a Genova e le ho assicurato il nostro 
appoggio alla sua linea di rinnovamento.
Ciò vuol dire lanciare la AMA attraverso un processo concordato su vari livelli, al più presto 
possibile: quindi è stata decisa una riunione Skype del Comitato di Collegamento per lanciare 
un appello.
Bisogna tuttavia prendere in considerazione la linea di Ana, espressione di quelli che 
comandano veramente in HIC, comunicata nella lista del CI FSM: fare unicamente gli eventi 
nella periferia di Tunisi, non la AMA. 
Dunque, per evitare ogni malinteso, ho già iscritto ufficialmente la IAI al FSM, annunciando 
la AMA 2013.

[Pedro]: Con questo, Ana reitera la sua posizione tradizionale e settaria... andiamo avanti.

[Alessio]: Forse è possibile mediare, nel senso di organizzare una “tappa” nel processo AMA 
(e non la AMA come a Dakar)

[Cesare]: Africité è una tappa, come il FSA (Kinshaha, Gennaio 2013), al quale 
parteciperemo. A Tunisi ci sarà “UNA” Assemblea Mondiale degli Abitanti, dato che “LA” 
Assemblea Mondiale degli Abitanti non esiste da nessuna parte.

[Pedro Franco]: Dobbiamo evitare gli errori di Dakar, perché ne abbiamo commessi... per 
esempio troppe spese, più di quelle che avevamo preventivato...

[Cristina R.]: E’ vero. Lo sforzo non può ricadere solamente su IAI.

[Cesare]: E’ vero! Tuttavia abbiamo la responsabilità più importante dato che la AMA implica 
la costruzione della Via Urbana e Comunitaria.

[Pedro]: Nei Caraibi abbiamo il nostro programma di promozione, che include: visita a Puerto 
Rico (dicembre 2012); in occasione del terzo anno dal terremoto, prendere parte ad una 
giornata dall’11 al 18 gennaio 2013 ad Haiti...ovviamente avremmo bisogno dell’appoggio del 
Comitato di Coordinamento...cioè, è possibile a partire dal Coordinamento Regionale se c’è 
qualche tipo di appoggio globale.



[Cristina R.]:
1. Proposta – realizzare il secondo incontro dei Debitori Insoluti? nel FSM di Tunisi 2013 

(abbiamo bisogno dell’invito per il Governatore di Mendoza).
2. Antena Sur si sta organizzando per prenotare tre biglietti per il FSM (per lo meno 

dall’Argentina all’Europa).
3. Antena Sur è disponibile a fare bracciali Sfratto Zero come contributo alla IAI.

[Cesare]:  Suggerisco a tutti i responsabili delle Antenne di iniziare a lavorare ad un 
programma di costruzione dell’Assemblea Mondiale degli Abitanti a livello locale/regionale e a 
condividerlo.

[Guillermo]: Sono d’accordo con la proposta di consolidare l’Assemblea Mondiale degli 
Abitanti con tutti i referenti e le reti globali. In Messico è difficile ottenere le risorse per la 
costruzione delle reti globali. Il nostro Governo è opportunista e servile. Recentemente ho 
partecipato ad un incontro di “altri mondi” con 200 invitati internazionali. HIC ha appoggiato 
il Tribunale permanente dei popoli e ha ottenuto denaro. Non so da dove l’hanno preso, però 
da qualche parte c’è.

[Cesare]: Proposta:
1. Costituire un Gruppo di lavoro AMA incaricato di coordinare i diversi aspetti (politici, 

metodologici, partenariati)
2. Organizzare riunioni preparatorie a livello locale/regionale usando, in particolare, la 

Memoria dell'AMA (in SPA, FR, ING) come base
3. Riunione Skype con le altre reti tra 10 giorni per lanciare un appello

Che ne pensate? Ci sono altre proposte?

[Mike Davies]: Sono d’accordo... ma non farò nessun lavoro extra fin a dopo Africites!

[Guillermo]: Va benissimo, comandante Mike, abbracci.

[Cesare]: Dato che tutti vanno via, potremmo metterci d’accordo sulla data della prossima 
riunione su Skype? Prossima settimana, venerdì 23/11 alla stessa ora?

[Guillermo]: Ok per Skype, mettiamoci d’accordo su data e ora.

[Pedro]: Ok, oltretutto il venerdì si riunisce il gruppo nazionale sul Fondo... Venerdì 23 a 
questa ora, se volete alle 17 GTM, un’ora più tardi...

[Guillermo]: D’accordo con la proposta di Pedro. Saluti comandante, festeggio la resistenza 
domenicana. 

[Pedro]: Sì il paese è indignato... per favore continuate... Grazie Memo per la tua solidarietà 
costante.

[Cesare]: Va bene, prossima CC IAI Skype è convocata per venerdì 23/11/12 alle 17:00 GMT 
per discutere dei punti rimasti aperti.

*** *** ***
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